
 

市長視察市道 172 線安溪寮段至白河區拓寬工程 

撰文: 黃鈺翔 照片來源: 新建工程科 

市長黃偉哲關心工程品質與進度，於 109 年 9 月 4 日特地前往視察「市道 172

線安溪寮段至白河區拓寬工程」，要求如期如質完工，儘速完成溪北地區優質的路網

與道路品質；並表示，工程完成後，將成為串連新營工業區、臺灣蘭花生技園區、關

子嶺風景區等農、工產業及觀光發展之連結樞紐，交通不再打結、也將一併改善區域

排水功能，帶動區域土地利用和發展，要讓溪北民眾有感的幸福。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市道 172 線後壁-白河路段，位於後壁區臺 1 線至白河市區之間，現況僅有二車

道；隨著市府致力發展觀光，車流也逐漸增加，影響交通服務水準。加上氣候極端變

遷，近年屢逢急降雨侵襲，後壁區安溪寮聚落也發生排水不及淹水情形，地方要求改

善聲音不斷。 

工務局表示，交通建設為經濟發展的領頭羊；市道 172 線主要串連起國道 1 號、

照片 1、市長黃偉哲受訪 



 

新營市區、省道台 1 線、白河市區及國道 3 號，係為連結新營、後壁、白河及東山

等區之重要東西向連絡道路，向來是周邊各產業運輸、觀光休閒之必經道路。經市府

努力籌措經費，敲定辦理「市道 172 線安溪寮段至白河區拓寬工程」。 

市道 172 線拓寬工程路寬將由 12 公尺拓寬為 20 公尺，長度約 5.75 公里，為

雙向四車道，並施作箱涵、側溝等排水系統及烏樹林橋及下秀祐橋兩座橋梁，總經費

10.83 億元，其中用地費 2.6 億元、工程費 8.23 億元，已於 108 年 7 月 26 日開工

並分段施作中，目前進度已完成 20%，預計 111 年 2 月完工。 

道路拓寬完成後，除分流車潮至國道 3 號白河交流道讓交通更順暢，更可以帶

動周邊區域土地利用發展及觀光產業，也併改善區域排水功能解決當地積水問題；途

經後壁安溪寮聚落，更透過工程管線整合將台電電桿地下化，解決電桿林立線路雜亂

的現況，使道路在安全之餘，景觀更宜人。 

 

 

 

 

照片 2、位置圖 

 


